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1 Begrüßung und Beschlussfähigkeit

Nach der Begrüßung wird mit 20 anwesenden gewählten Mitgliedern die Beschlussfähigkeit festgestellt.

2 Tagesordnung

Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Form angenommen.

3 Berichte

• Bericht Präsidium: Leif Hauschildberichtet: JonasGrugel ist als neues Mitglied in das StuPa nachgerückt.
Es gab ein Treffen mit dem Justiziariat.

• Bericht Gremienkoordination: Es gibt noch nichts zu berichten.

• Bericht AStA: Jasmin von Zezschwitz berichtet: Montag fand die Ersti-Sitzung statt und es sind einige
neue Mitglieder beigetreten. Die Gehaltsanpassung für die Sekretärin ist vollzogen. Die Rahmenplanung
für den Campus wird festgelegt. Die Kulturtheaterkarte wird von allen Seiten gut aufgenommen. Die Weih-
nachtsengelaktion fängt wieder an. Die AG gegen Rassismus hat stattgefunden, bald findet wieder eine
Umfrage statt. Die Veranstaltungsreihe Klimaperspektiven wird gut besucht, etwa 50 Leute sind jeweils
anwesend. Die Mensa hat längere Öffnungszeiten und bietet einen Zero Waste Teller an. Es gibt studenti-
sche Arbeitsräume im C2 und im C4.
Es wird die Bitte geäußert, die Raumbuchung über die dafür eingerichtete E-Mail-Adresse zu klären.

• Berichte der Fachschaften:
ANT: Jasmin berichtet: Die Ersti-Sitzung hat stattgefunden. Der Nikolausumtrunk und die Feuerzangbowle findem bald in Koope-
ration mit der MaIn statt. Das BaMa-Forum lief gut.
MaIn: Ole Gildemeister berichtet: Die Ersti-Sitzung hat stattgefunden. Die Veranstaltungen in Kooperation mit der ANT werden er-
neut erwähnt. Die Ersti-Hütte lief gut. Der Wüffel ist gut gestartet.
MuG: Leif Hauschild berichtet: Alle bis auf zwei Mitglieder sind neu gewählt.
Psy: Es ist niemand anwesend, der von der Sitzung berichten kann.

• Berichte der StuPa-Ausschüsse
Aufwandsentschädigung: Das Thema wird in einem eigenen Top besprochen.
Satzungen: Das Thema wird in einem eigenen Top besprochen.
Wahlen: Nicht aktuell.
Innovationen: Heißwasser für den Audimax wird unter Sonstiges besprochen.
Gremienmitgliederakquise: Es gibt nichts zu berichten.

• Berichte universitäre Gremien
Senat: Es gibt nichts zu berichten, erst nächste Woche findet die Sitzung statt.
SAM: Es gibt nichts zu berichten oder es ist niemand anwesend, der berichten kann.
SA MINT: Es gibt nichts zu berichten oder es ist niemand anwesend, der berichten kann.
SA Lehre: Es gibt nichts zu berichten oder es ist niemand anwesend, der berichten kann.
Stiftungsrat: Valentin berichtet aus dem Stiftungsrat.

Alexandra Seebode betritt die Sitzung um 18:40.
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4 Wahlen

Es finden keine Wahlen statt.

5 Fristgerechte Anträge

5.1 BBQ der IHG

Julia Layka stellt den überarbeiteten Antrag vor.

Abstimmung
Soll dem Antrag auf Veranstaltungsübernahme für

BBQ der IHG in Höhe von 540 € zugestimmt werden?
Dafür Dagegen Enthaltung
17 0 2

Das Studierendenparlament ist somit dafür.
Es gibt 1 nicht abgegebene Stimme.

Julia Layka verlässt die Sitzung um 18:46.

5.2 Haushaltsposten RCDS
Tammo Nieter spricht als RCDS-Vorsitzender, nicht als Mitglied des StuPas. Er stellt den Antrag vor. Beim RCDS
handelt es sich um eine durch das Präsidium anerkannte Hochschulgruppe.
Zu diesem Antrag wird viel diskutiert. Kernpunkt der Diskussion ist, dass dies ein Präzedenzfall wäre. Der RCDS
wäre an der Uni damit die erste politische Hochschulgruppe mit einem Haushaltsposten.
Weiterhin kann der RCDS auch Geld beim RCDS e.V. beantragen.
Antrag an die GO: Der Antrag soll vertagt werden. Es gibt Gegenrede

Abstimmung
Soll der Antrag „Haushaltsposten RCDS” vertagt

werden?
Dafür Dagegen Enthaltung
2 13 5

Das Studierendenparlament ist somit dagegen.

Abstimmung
Soll ein Haushaltsposten über 400 € für den RCDS

freigegeben werden unter der Voraussetzung, dass
von dem Geld keine Parteiwerbung finanziert wird

und dass sich keine Fraktion im StuPa bildet?
Dafür Dagegen Enthaltung
4 8 8

Das Studierendenparlament ist somit dagegen.
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6 Abrechnungen

6.1 Angekündigt

6.2 Offen

6.2.1 Breaking the silence

6.2.2 MGS Workshop

6.2.3 MGS Austauschrunde

6.2.4 Queere Thementage 2022

6.2.5 Politik und Popcorn: Mit Nazis reden?

6.2.6 Gremienwochenende

6.2.7 Sommerwein Abend

6.2.8 AbsolventenInnen-Ball (Prom) SS 2022

6.2.9 Erstiparty 2022

6.2.10 Erstihütte 2022

6.2.11 BuFaTen

6.2.12 Gremienfahrt WS22

6.2.13 Weinabend 2.0

6.2.14 Mentale Gesundheit Studierender - Offenes Treffen

6.2.15 Kulturfreikarte Hermann-Rauhe-Stiftung

6.2.16 Stipendieninfoabend

6.2.17 Bundestreffen Teilnahme

6.2.18 Bundestreffen Orgaunterstützung

6.2.19 Sneak Preview Nordische Filmtage

Florian Marwitz betritt die Sitzung um 19:17.

7 Nicht-fristgerechte Anträge

7.1 StuPa Pullis

Anna Broschke stellt den Antrag vor. Es gab einen Fehler bei der Berechnung des Preises für die StuPa-Pullis.
Der Selbstkostenanteil war mit 30 € zu niedrig. Nach der Kleiderkostenverordnung durfte nicht so viel Geld be-
zuschusst werden.
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Abstimmung
Soll dem Antrag auf Kostenübernahme für die
Finanzierung der StuPa-Pullis außerhalb der
Kleiderkostenverordnung in Abweichung des

Beschlusses des 50. Stupa, 6. Sitzung, Beschluss
4.1.2 in Höhe von 91,80 € stattgegeben werden?

Dafür Dagegen Enthaltung
18 0 1

Das Studierendenparlament ist somit dafür.
Es gibt 1 nicht abgegebene Stimme.

7.2 NOOK Änderungsantrag

Dominik Philipp betritt die Sitzung um 19:30.

Gabriel Gundlach betritt die Sitzung um 19:33.
Ruben Meyer stellt kurz vor, warum die NOOK mehr Geld benötigt als ursprünglich beantragt.

Abstimmung
Soll dem Änderungsantrag auf

Veranstaltungsübernahme für die NOOK in Höhe
von 4000 € stattgegeben werden?

Dafür Dagegen Enthaltung
18 0 1

Das Studierendenparlament ist somit dafür.
Es gibt 2 nicht abgegebene Stimmen.

7.3 Haushaltspostenfreigabe P++
Dominik Philipp stellt die Gruppe P++ kurz vor. Sie wollen einen Adventskalender zum Feiern erstellen. Außer-
dem wollen sie weiter Veranstaltungen unterstützen.

Abstimmung
Soll der Haushaltsposten für P++ in Höhe von 400 €

freigegeben werden?
Dafür Dagegen Enthaltung
18 0 1

Das Studierendenparlament ist somit dafür.
Es gibt 2 nicht abgegebene Stimmen.

7.4 Adventsveranstaltungen MaIn und ANT
Die Abrechnung für die vergangenen Veranstaltungen fehlt noch. Die HVP gibt aber ihr Einverständnis.
Das StuPa bittet um schnellstmögliche Abrechnung der vergangenen Veranstaltungen. Ole Gildemeister stellt
die Adventsveranstaltungen Nikolausumtrunk und Feuerzangenbowle vor.
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Abstimmung
Soll dem Antrag auf Veranstaltungsübernahme für
Adventsveranstaltungen der FS-MaIn in Höhe von

3000 € zugestimmt werden?
Dafür Dagegen Enthaltung
19 0 0

Das Studierendenparlament ist somit dafür.
Es gibt 2 nicht abgegebene Stimmen.

7.5 Haushaltsposten Uniorchester

Eva Probst stellt das Uniorchester vor, in welchem 65 Studenten teilnehmen. Sie nehmen 45 € Teilnehmerbei-
trag. Für dieses Semester sind zwei Konzerte geplant. Da es beim letzten Haushaltsposten zu Problemen bei
der Auszahlung gekommen ist, wird darum gebeten, diesen mit freizugeben.
Dominik Philipp verlässt die Sitzung um 19:55.

Abstimmung
Soll der Haushaltsposten des Uniorchesters für

dieses und letztes Jahr in einer Gesamthöhe von
1600 € freigegeben werden?

Dafür Dagegen Enthaltung
19 0 0

Das Studierendenparlament ist somit dafür.
Es gibt 2 nicht abgegebene Stimmen.

8 Aufwandsentschädigung

Alexandra Seebode stellt den Plan für die Aufwandsentschädigung vor. Dieser ist schon seit 2,5 Jahren in Ar-
beit. Mit Ausnahme der Hochschule in Heide ist die Universität zu Lübeck die einzige Hochschule in Schleswig-
Holstein ohne Aufwandsentschädigung. Es wurden für die Posten durchschnittliche Wochenstundenzeiten ge-
sammelt, welche zwischen 5 h und 28 h liegen.
Es wird gefragt, wie die Konzepte der anderen Hochschulen gestaltet sind. Alexandra Seebode stellt die Kon-
zepte der anderen Hochschulen vor. Diese reichen hin zu Anstellungen in Teilzeit.
An den anderen Hochschulen bewegt sich der Rahmen zwischen 7 % und 21 % des Haushalts. Bei uns müss-
te der Semesterbeitrag nach Rücklagenabbau um 2 € pro Semester steigen. Wir haben bisher den geringsten
Beitrag für den AStA in Schleswig-Holstein. Dieser wurde in den letzten Jahren nicht erhöht.
Aus buchhalterischen Gründen gibt es nur wenige Abstufungen im Konzept. Die Deckelung bei 70 € pro Person
und Monat ist gegeben durch gesetzliche Regelungen.
Die Verteilung der Summen in den Gremien obliegt diesen Gremien.
Jonas Grugel verlässt die Sitzung um 20:14.

Antrag an die GO: Die Sitzung soll kurz unterbrochen werden. Es gibt keine Gegenrede.
Pause von 20:25 bis 20:53 Uhr.

Es wird vorgeschlagen, dass sich auf ein Modell geeinigt werden soll, um dies zu testen.
Es wird vorgeschlagen, dass der Ausschuss nach der Einführung beibehalten werden soll, zur Evaluierung der
Aufwandsendschädigung und als Ansprechpartner für Beschwerden, sollte die Aufwandsentschädigung miss-
braucht werden.
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Antrag an die GO: Die Rednerliste soll geschlossen werden. Es gibt Gegenrede.

Abstimmung
Soll die Rednerliste geschlossen werden

Dafür Dagegen Enthaltung
4 15 1

Das Studierendenparlament ist somit dagegen.

Es wird angemerkt, dass die HVP sich ohnehin alle Auszahlungen anschauen muss und Auszahlungen auch be-
gründet verweigern kann.
Es wird gefragt, ob diejenigen, die eine Aufwandsentschädigung erhalten, dadurch verpflichtet werden, eine
Steuererklärung abzugeben. Diese Frage wird verneint.
Antrag an die GO: Die Abstimmung soll auf die nächste Sitzung verschoben werden. Es gibt Gegenrede.

Abstimmung
Wer ist dafür, die Abstimmung auf die nächste

Sitzung zu verschieben
Dafür Dagegen Enthaltung
8 8 3

Das Studierendenparlament ist somit dagegen.
Es gibt 1 nicht abgegebene Stimme.

9 Satzungsänderungen

9.1 Satzung Haushalt und Finanzen Änderungsentwurf
Alex stellt die vorgeschlagene Satzungsänderung vor.

Abstimmung
Soll die Satzungsänderung der Satzung für Haushalt

und Finanzen mit redaktionellen Änderungen
beschlossen werden?

Dafür Dagegen Enthaltung
16 0 4

Das Studierendenparlament ist somit dagegen.

Es wird vorgeschlagen, zur nächsten Sitzung noch einmal explizit aufzurufen, dass über die Aufwandsentschä-
digung diskutiert wird. Das PDF mit dem Konzept soll dabei angehängt werden.
Alexandra Seebode verlässt die Sitzung um 22:10.

Antrag an die GO: Es soll erneut über die Satzungsänderung abgestimmt werden.

Abstimmung
Soll über die Satzungsänderung erneut abgestimmt

werden?
Dafür Dagegen Enthaltung
14 0 5

Das Studierendenparlament ist somit dafür.
Es gibt 1 nicht abgegebene Stimme.
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Antrag an die GO: Die Rednerliste soll geschlossen werden. Es gibt keine Gegenrede.
Alexandra Seebode betritt die Sitzung um 22:15.

Verfahrensvorschlag: Sobald das Justiziariat die Satzungsänderung abnickt, soll diese öffentlich gemacht und
es soll geschaut werden, ob es Fragen oder Widerstand von den Studis gibt.

Abstimmung
Soll die Satzungsänderung der Satzung für Haushalt

und Finanzen mit redaktionellen Änderungen
beschlossen werden?

Dafür Dagegen Enthaltung
18 0 1

Das Studierendenparlament ist somit dafür.
Es gibt 1 nicht abgegebene Stimme.

Alexandra Seebode verlässt die Sitzung um 22:17.

9.2 Organisationssatzung
Florian Marwitz stellt die Änderung der Organisationssatzung vor. Die Abstimmung erfolgt auf der nächsten
Sitzung. Es gibt Änderungsvorschläge.
Eric Landthaler verlässt die Sitzung um 22:24.

Pause von 22:25 bis 22:36 Uhr.

10 Semesterticket

Ole Gildemeister: Bis SS 2023 ist das Semesterticket noch in der Testphase, danach läuft die Förderung durch
das Land aus. Er stellt die Preiszusammensetzung für die Zukunft vor. Der langfristige Beitrag beläuft sich auf
190,08 € im Semester.
Zum 49 € Ticket sind noch fast alle Details für alle Parteien unklar. Daher lässt sich noch nichts dazu sagen. Mit
den Verkehrsbetrieben wurde vereinbart, dass wenn sich die Hochschulen entscheiden, auf das 49 € Ticket zu
setzen, dass wir schneller aus dem Ticket rauskommen und umsteigen können. Hierbei gibt es zwei Diskussi-
onsblöcke. Zum einen die Preisanpassung. Zum anderen die Konsequenzen aus dem 49 € Ticket.

Antrag an die GO: Die Diskussion soll auf die Preisanpassung beschränkt werden und das 49 € Ticket außen
vor lassen. Es gibt keine Gegenrede

10



Protokoll 08. November 2022

Abstimmung
Das Studierendenparlament stimmt der

Fortführung des landesweiten Semestertickets zu
den von der AG Semesterticket Schleswig-Holstein

empfohlenen Konditionen zu, nach denen der
Ticketpreis zum Wintersemester 2023/24 auf ca.
142€ angepasst und anschließend gemäß den

Bestimmungen im Ergänzungsvertrag
fortgeschrieben wird. Hierzu wird der Allgemeine

Studierendenausschuss dazu bevollmächtigt, einen
entsprechenden Nachtrag zum Ergänzungsvertrag

zu unterschreiben.
Dafür Dagegen Enthaltung
19 0 0

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

11 Protokoll

Abstimmung
Soll das Protokoll der 12. ordentlichen Sitzung des
50. StuPas in der vorliegenden Form angenommen

werden?
Dafür Dagegen Enthaltung
19 0 0

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

Abstimmung
Soll das Protokoll der ordentlichen 02. Sitzung in

der vorliegenden Form angenommen werden?
Dafür Dagegen Enthaltung
19 0 0

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

12 Sonstiges

• Kostenloser Heißwasserbezug im Audimax
Dieser Punkt wird aufgrund der Länge der Sitzung auf die nächste Sitzung verschoben.

• Bilder Parlamentarier
Es wird vorgeschlagen, dass Bilder der Parlamentarier auf die StuPa-Seite gepackt werden. Wer dies möch-
te, soll bis zur nächsten Sitzung ein Bild per Mail senden.
Es wird vorgeschlagen, auf der nächsten Sitzung ein Gruppenbild zu machen.

Jorge Andresenwünscht eine gute Nacht.
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Voraussichtlicher Termin für die nächste Sitzung ist der 30.11.2022 .
Die Sitzung endet um 23:13.

Max Henning Junghans
Schriftführer des
51. Studierendenparla-
ments

Leif Hauschild
Präsident des
51. Studierendenparla-
ments
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